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·热点话题

“两型社会”建设进入第二阶段 三地代表畅谈未来幸福城

有品位的城市群，不只是简单放大

3年前，长株潭城市群获批全国两个“两型”综合配套改革
试验区之一。3年来， 省委省政府将这一科学发展重任视为富
民强省的重大机遇，并顺利完成了第一阶段的任务，进入长株
潭“两型社会”建设的第二阶段。

1月12日，本报邀请了长沙、株洲、湘潭三地主要负责人，
就建设中的“两型社会”谈谈怎样将蓝图变成现实。

■记者 李国平 胡抒雯 实习生 旷佩

赵文彬表示，我省汲取了诸多“区域经济体”发展中行政
区划不协调、统筹乏力的教训，“两型社会”建设第一阶段首先
从制度上完成了顶层设计。

3年间，我省在确定“省统筹、市为主、市场化”原则的基础
上，先后出台了70多个法律法规和条例以及12个改革方案、17
个专项规划，完成了绿色电价、分质和阶梯水价、环境污染责
任强制性保险、财政生态补偿等一系列制度设计。

“下一阶段主要是发展‘两型’产业，以‘两型’产业体系为
支撑，把蛋糕做大做强。”赵文彬说，3年来，长沙大河西先导区
自始至终围绕两大战略来推进。 一是“为科学发展探索新路
径”；二是“为中部崛起开辟新空间”。

赵文彬认为，有品位的城市群，不是一个放大的县城或者
集市，必须建立功能项目，通过市场和政府投入并重来解决。
截至目前，已有34个国家部委、71户央企在试验区实施了60多
项改革试点，初步形成了系统资源滚滚汇集的“洼地效应”。

大河西先导区围绕两大战略推进

近几年，株洲大力推进城市建设，越来越像一个大花园，
大量的建设资金从何而来？

“钱来自于市场运作。政府政策指导，企业自主经营，形成
良性循环。”陈君文说，招商引资的根本出发点是，让老百姓的
生活过得更好，幸福指数更高，开源应与资源节约利用并举。
株洲在引进企业时，最先考虑的是企业是否会影响环境，是否
会给周围的百姓带来不便。当株洲的人文、资源、金融等各方
面的生态环境都具有品牌效应的时候， 自然就能在招商引资
时占据优势，形成良性循环。

“两型社会”改革建设已进入第二阶段，陈君文表示，未来
要本着政府为老百姓服务、为企业服务的理念，将株洲建设成
为充满活力的创业之城；将资源生态、金融生态、文化生态等
更好地结合起来，把株洲建设成为环境优美的花园之城；要逐
步增加市民的收入，实现城镇人口社保、医保全覆盖，把株洲
建设成为和谐快乐的幸福之城。

陈君文表示，2012年，株洲市将举全市之力，推进城市提
质，实现“两型”示范、“两型”环境、“两型”改革“三大突破”，引
领、示范、带动“两型社会”建设。

经济发展与环境保护形成良性循环

杨亲鹏介绍，目前，九华园区已超过400亿，2012年将超过
700亿元。“我们将在九华园区打造一批百亿级以上的产业项
目，2013年，提前2年建成千亿级的工业园区，顺利完成产业升
级，核心是发展资源节约和高科技的产业。就湘潭而言，主要
是发展汽车、电子信息产业和太阳能光伏产业。”将以吉利汽
车整车项目为龙头，做大汽车产业，达到年产30万台发动机和
变速箱的规模， 成为湖南最大的汽车及工程机械零部件生产
基地。

在电子信息、新能源产业发展方面，杨亲鹏表示，目前，湘
潭电机集团风力发电部门建起了国家级直驱技术重点实验室
和生产基地，2010年产值达到了27亿元。湘潭九华将建成湖南
最大的太阳能和光伏产业基地。

杨亲鹏认为，在第二阶段，需要更加强化省级统筹的力
度。特别是在环境整治、基础设施统一建设以及重大公共服
务设施的统筹协调发展方面，省级要加强统筹，实行三市一
盘棋。

强化省级统筹，三市“一盘棋”

“3年来，长株潭试验区建设取得了实
质性的进展， 但离成功还有很远的路要
走。目前进入了改革第二阶段，也是承上
启下的攻坚阶段。”

———省人大代表、长沙市委常委、副市
长、大河西先导区党工委书记赵文彬

获批“两型社会”综合配套改革试验
区以来，株洲争当“两型社会”建设排头
兵，取得了显著成效，由全国十大污染城
市变成了国家卫生城市，创建国家环保模
范城市顺利通过省级评估。由一个曾出现
资源外流的城市变成了“全国十大最具投
资价值城市”。
———省人大代表、株洲市市委书记陈君文

“两型社会” 建设第二阶段主要是制
造业和服务业产业升级。长株潭有良好的
整车生产及市场规模， 发展空间巨大，湘
潭有望成为湖南最大的工程机械零部件
生产基地。

———省人大代表、 湘潭市副市长、九
华示范区书记、主任杨亲鹏

本报1月12日讯 记者今天从省政协十届五次
会议提案组获悉，截至下午4时30分，本次大会共收
到提案732件， 经大会提案组依据有关规定对收到
的提案认真审查后，共立案717件，其余15件在征得
提案人同意后采取撤案或转为来信方式交有关部
门处理。

据了解，此次收到的提案中，集体提案86件，
委员个人提案646件。通过网络平台、电子邮件提
交的提案占87.4%，比去年增加了40%。提案的内
容主要有：推进“四化两型”战略，加快转型升级；
深化文化体制改革；加强农村医疗卫生事业建设；
提高城乡居民最低生活保障； 解决进城务工人员
子女入学等。

对大会期间已经立案的提案，省政协提案委员
会将按照分级负责、归口管理的原则，及时送交有
关承办单位办理。对大会提案截止日期后收到的提
案，省政协提案委员会也将认真审查立案，及时送
交有关单位办理。 ■记者 胡信锋

省政协十届五次会议
收到提案732件 立案717件

动态

@琪琪草：学校已经发出了补课通知，今年寒假
又要寒窗苦读了，教育部门不是出台了禁补令吗，为
什么对学校就没有约束力呢？

@驿外梅：作为家长，看到孩子补课那么累，我
们其实是很心痛的，但是人家都在补，若是不补就
可能跟不上班。大家心里都清楚，很多学校老师就
靠补课创收了。不去补课可能遭遇特别对待，我们
不敢冒这个风险。 有些老师甚至在课堂上泛泛而
讲，知识点都留在课后，家长们也就只能乖乖地交
钱让孩子补课。

@老夫子：现在补课大有产业化之趋势，上有政
策，下有对策，补课的形式可谓多种多样。仅凭一纸
禁令要扼住补课歪风，恐怕难见成效。

■记者 文杰 蒋小康 整理

今年办年货，花费多了两三成
2011年12月， 我国居民消费价格总水平CPI同比

上涨4.1%，涨幅较11月回落1.1个百分点。而从2011年
全年来看，CPI比上年上涨5.4%。恰逢年货购置高峰，关
于物价上涨，博友颇多“微言”。

网友捎话

网友捎话

@小健：CPI是下降了， 但这个对于我们每天以
吃喝拉撒为生活重心的普通百姓来说，意义却不大。
猪肉价格稳住了，牛羊肉开始猛涨。去商场添置点衣
服鞋子，没有上千块是出不来的。今年办年货，东西
差不多，花费却比去年多了两三成。

@绿黄瓜： 物价上涨的原因最主要就是食品价
格的上涨幅度过大，政府应该对肉农、菜农实行降税
或免税甚至是补贴的政策， 并且做好城市菜市场的
对接，对农产品的运输车辆、卖菜的摊铺进行优惠租
金或补助，这样才能全面抑制物价增长。

@仁者悦山：物价上涨得到一定程度控制，但要
保持高压态势，维系“良好认可”物价。

一纸禁令难以扼住补课歪风

寒假来临，补课成为学生、家长难以承受之重。
如何将禁补令落到实处？


